

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca».  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion. 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## ASUNTOS EXTRANJEROS.

El príncipe de Bismark y el desarme general europeo.—Hipótesis del «Daily News» sobre una alianza ofensiva austro-alemana-española.—El «Vakit» de Constantinopla y la superioridad de Turquía sobre todos los demás países.—Pormenores sobre el atentado contra el Sultan.—Impresiones sobre la visita del Emperador Guillermo á la Alsacia-Lorena.—Las consecuencias de la guerra chileno-peruana.

El telégrafo ha dado aviso de que el «Daily News» publicaba un despacho anunciando que el príncipe de Bismark habia propuesto al Emperador Francisco José y al conde Andrassy un plan de desarme general europeo.

Este despacho dice así:

Paris (miércoles por la noche).—En el despacho de un importante banquero que sostiene relaciones oficiales con Austria, he oido que el príncipe de Bismark ha sometido al Emperador Francisco José y al conde Andrassy un proyecto de desarme general. Si su pensamiento es sincero, el mundo tendrá que agradecerle un gran beneficio. Si no lo es, su proyecto solo conducirá á una conmocion europea. Alemania está cansada de su costosa y pesadísima educacion militar, y en tal estado de cosas deben buscarse las causas que produjeron á Hoedel y á Nobiling. Pero cuesta trabajo creer que el emperador Guillermo, que no es sino un soldado coronado, piense seriamente en licenciar ese ejército tan soberbiamente disciplinado que hace dos dias revistó con orgullo en Strasburgo.

Además, hay potencias que tienen excelentes motivos para no desarmar. Rusia puede excusarse con los mahometanos del Asia, los chinos mogólicos y los nihilistas. El Rey Alfonso con el estado de Cuba. De todo esto resultaria que las fuerzas unidas de Alemania y Austria, aun cuando fuesen disminuidas, obrando en combinacion con las españolas, serian siempre muy superiores á las que presentara Francia despues de reducir su ejército á las proporciones del de los países vecinos á ella.»

El origen del despacho del «Daily News» no es muy autorizado para noticias de Viena de tanta importancia; pero, aun cuando lo fuera, los asertos del corresponsal del diario londonense tienen todos los visos de un «gros canard». La cuestion del desarme europeo fué propuesta hace un año al Parlamento alemán por un diputado, que recogió del Reichstag gran cosecha de carcajadas; entre éstas resonó bien fuerte la del príncipe de Bismark.

El correo de Constantinopla estaba hoy destinado á reservarnos una gran sorpresa bajo la forma de un artículo titulado «La Situacion», que publica el periódico turco «Vakit», el mas leído y el de mayor tirada de Stambul.

El «Vakit» predice nada menos que la superioridad de la situacion de Turquía sobre la de los demás países en los siguientes términos:

«Europa está estrechada por problemas cuya solucion busca inútilmente.

»En Alemania, los pequeños Estados que se ha incorporado sufren con trabajo la pérdida de su individualidad, y no piden mas que el desmembramiento del imperio.

»En Rusia, los nihilistas, á los que acaba de prestar nueva fuerza el partido aristocrático, minan las raíces del imperio.

»Inglaterra, con su política aventurera, corre peligro de ver á su prestigio estrellarse en las cuestiones del Zululand y del Afghanistan.

»Francia ve amenazado su porvenir por la grave cuestion del clericalismo.

»Por último, Austria parece un barco cuya popa se hubiera roto en mil pedazos.

»Nosotros, al contrario, no tenemos mas dificultad que vencer que la regularizacion de nuestra Hacienda y la aplicacion de las reformas. Pero estos males—la experiencia lo ha demostrado—reconocen por único origen el descuido; luego con actividad y energía podremos de nuevo prosperar y florecer moral y materialmente.

»De todo lo cual resulta, que en medio de la ruina universal de Europa somos los únicos que tenemos esperanzas y probabilidad de volver al antiguo esplendor. ¡Quien lo hubiera dicho! ¡Quien hubiera creido que nuestras profundas heridas se curarian con mayor facilidad que las de los demás Estados europeos, sin exceptuar á la Gran-Bretaña!»

Los párrafos que acabamos de traducir del «Vakit» parecen escritos por un loco, y constituyen la prueba mas grande que pudiera hallarse de que la esperanza y las ilusiones son los últimos sentimientos que abandonan á un pueblo.

\* \*

El mismo correo trae pormenores sobre un suceso que comenció hace dias el telégrafo, sobre el atentado contra la vida del Sultan.

Hé aquí como ocurrió el hecho:

Un individuo vestido á la europea se presentó á la entrada del jardin ántes de la hora en que el Sultan acostumbraba ir á la mezquita, y quiso entrar, á pesar de la prohibicion. Rechazado con dureza por el centinela, se enfureció é hirió al soldado de una puñalada. Muchos soldados y el capitán de guardia procuraron echarlo por tierra y fueron tambien heridos de mas ó menos gravedad. Por último, un bósni de fuerza hercúlea logró sujetarlo entre sus brazos, no sin recibir en la espalda varias puñaladas.

El agresor, una vez sujeto, recibió varios bayonetazos de los demás soldados del cuerpo de guardia.

Se sabe que el autor del atentado es un jóven griego, llamado Constantino Karayanopoulo, nacido en Constantinopla y colocado bajo la proteccion diplomática de la Rumanía. Vivía con su madre, que pertenece á una familia respetable, la cual habia hecho desde hace mucho tiempo, grandes, aunque inútiles gestiones para que el jóven fuese admitido en un hospital de dementes.

A pesar de estos antecedentes, en los círculos políticos se interpreta este acontecimiento como un síntoma de conspiraciones en germen. Algunos creen que este hombre ha sido instrumento de los partidos políticos que pretendian impedir este dia que el Sultan hiciese la oracion pública al comenzar el «Bairam», omision que hubiera producido muy mal efecto en el ánimo de los creyentes.

Es de tradicion en Turquía que el Sultan inaugure las fiestas del Bairam en la mezquita de Santa Sofia, haciendo el sacrificio de un cordero.

Si el Sultan en persona no llevase á efecto este

acto religioso, el pueblo creeria el fin próximo de su reinado. Por esta razon, los funcionarios del «Il-diz Kiosk» se han guardado muy bien de contar al Sultan la aventura del jóven griego, porque este relato, dada la timidez de Abdul Hamid, le habria acaso impedido ir á la mezquita.

Al concluir la ceremonia religiosa, supo el Sultan lo que habia pasado. «Espero que no habrá muerto, porque segun el Koran no hay pecado mas grande que matar á alguno, por criminal que sea, el dia de la fiesta de Bairam.»

Cuando el Sultan supo que el jóven griego vivia aún, dió las mas severas órdenes para que se le prodigaran todas las atenciones posibles.

\* \*

Las fiestas organizadas en Metz para celebrar la estancia del Emperador Guillermo en la ciudad siguen su curso ordinario.

El entusiasmo con que recibe la poblacion al Emperador es poco; tan solo se escucha de trecho en trecho alguno que otro viva.

La noche de las fiestas en que hubo serenata, marcha de antorchas é iluminacion, la gente se acostó temprano, y la iluminacion particular no tuvo, por consiguiente, nada de brillante. Las fondas estaban, sin embargo, tan llenas de viajeros, que muchos hubieron de pasar la noche al aire libre.

El Emperador asistió el dia 24 á la revista de varios regimientos. La tropa le recibió con grandes vivas. La mayor parte de los oficiales extranjeros se habian separado del Estado mayor despues de la revista de Strasburgo.

El desfile principiò por la infantería, que operó sus movimientos con una precision admirable. Despues desfilaron: un regimiento de artillería prusiana, un regimiento sajón y un regimiento bávaro de la misma arma, los cuales, segun la opinion general, marcharon con mucha menos precision que la infantería. Luego tocó su turno á la caballería, que sin presentar defecto alguno, no ofreció nada de brillante.

El terminar la parada, el Emperador Guillermo felicitó á los generales y oficiales y elogió con especialidad la artillería.

El Emperador, acostumbrado como está á entusiasmas recibimientos, no parece muy complacido de la marcada frialdad con que le mira la mayor parte de la poblacion de sus nuevos territorios. Por su parte, hasta el elemento alemán está descontento de la actitud del Emperador, que en su visita á la Alsacia-Lorena no se ha ocupado mas que de los militares, sin dirigir casi nunca la palabra á los paisanos.

\* \*

Cartas llegadas de Valparaiso acusan un estado deplorable de cosas en la América del Sur. La desgraciada guerra que ha estallado entre Chile y Perú está produciendo terribles perjuicios al comercio; la impresion general es que la guerra arruinará á los tres países que la han emprendido. En tierra no hay mas que insignificantes escaramuzas, pero los gastos son enormes; en América se cree que, siendo Chile el país mas rico de los tres, el Perú se cansará antes que él y acabará por pedir la paz.

Entretanto, en Chile, donde antes de la guerra se apreciaba mas el papel que la plata, ha llegado el peso de papel á no valer mas que 3 pesetas 20 cén-

timos. En el Perú y en Bolivia, la plata tiene hoy un 150 por 100 de prima.

Para remediar el mal, el gobierno peruano acaba de ordenar que los pagos de los derechos de aduanas se hagan en plata, y ha prohibido la exportación de barras de plata; su propósito es que con el metálico que queda en el país y el que se acuñe, puedan recobrar su curso ordinario los cambios.

El gobierno chileno también ha adoptado la resolución de que los derechos de aduanas se paguen en pesos fuertes ó en letras sobre las grandes plazas de Europa.

(«Imparcial.»)

#### MADRID 26 DE SETIEMBRE.

El largo Consejo de ministros celebrado ayer tarde tuvo poca importancia política, pues escepcion hecha de lo que dijo el ministro de Ultramar sobre el estado de Cuba, y lo que refirió el de la Gobernación sobre orden público en la península, los demás asuntos de que se ocuparon los consejeros de S. M. apenas merecen llamar la atención, siendo uno de ellos si debía tolerarse ó no que el empresario del teatro Real subiera el precio de la entrada en el mismo de cuatro á seis reales, acordándose no permitir esta subida, para evitar escándalos en el primer teatro lírico de la nación.

Seguramente que el Sr. Silvela no dá grande importancia á los trabajos para alterar el orden, porque sabe que los que se dedican á estas ocupaciones carecen de los elementos necesarios para realizar nada grave.

Los trabajos de los revolucionarios fueron mas activos que ahora en el pasado mes de agosto. Entonces se dijo á personas que podían prestarles útiles servicios, que el Sr. Castelar estaba conforme en que la democracia tomara una actitud belicosa, porque los que esto aseguraban sabían la influencia que tenía esta decisión del Sr. Castelar en el ánimo de las personas á quienes antes aludo.

Cuando el Sr. Castelar, que estaba en la frontera francesa, supo que se había abusado de su nombre en este sentido, vino hasta cerca de Madrid, y algunas conferencias que tuvo con los elementos mas á propósito para los actos de fuerza, les disuadió por completo de toda idea de salirse de la legalidad.

El Sr. Castelar persiste enérgicamente en esta actitud, y es el principal obstáculo á la fusión democrática.

Los Sres. Martos y Ruiz Zorrilla prescinden por completo del Sr. Castelar y de sus amigos en sus trabajos de reconciliación, pero las personas verdaderamente influyentes de la democracia, por su posición social, siguen al Sr. Castelar y no á los señores Martos y Zorrilla.

La baja que en los últimos días han tenido los fondos públicos en la Bolsa, se atribuye generalmente á temores de que se altere el orden, que en mi sentir, el motivo principal es el mal estado financiero de la isla de Cuba. El gobierno se ve obligado á enviar recursos para pago de atenciones urgentes, y los bolsistas comprenden que estos gastos aumentarán el déficit en el presupuesto, y serán causa de tener que apelar de nuevo al crédito en plazo mas ó menos breve.

Las noticias que se reciben de Cuba oficiales y privadas, aseguran que la insurrección habida en el distrito de Santiago de Cuba toca á su término, y que nunca tuvo verdadera importancia.

Ayer se constituyó la comisión que ha de informar respecto á las reformas de Cuba. El gobierno permanece ajeno á los trabajos de dicha comisión, y cada día es mas general la creencia de que estos tendrán escasa importancia. —P.

(«Provincias.»)

#### NOTICIAS DE CUBA.

Las noticias de Cuba que recibimos hoy, merced á la prensa de Nueva-York, proporcionan detalles de la frustrada intentona de insurrección de que tanto se ha hablado.

La noche del 26 de agosto se elevó en un apartado barrio de Gibara un globo iluminado. Cuatro luces de igual color aparecieron en diversos puntos como en prueba de inteligencia. Al poco rato se reunieron varios revoltosos en el sitio de Hoyos, de donde, á la aproximación de fuerzas militares, huyeron precipitadamente hácia el monte en número de 200 entre hombres y mujeres, casi todos de color y muy pocos armados. En su fuga dispararon algunos tiros que causaron la muerte á un vigilante de orden público é hirieron á otro, sufriendo ellos dos muertos y un prisionero.

A esta «cuadrilla de bandoleros,» como la calificó el alcalde de Gibara, pertenecían los que la noche del 24 robaron en tres tiendas de un caserío inmediato.

Se confirma que estaban al frente del movimiento el hermano de Maceo y Guillermon, creyéndose que este último iba herido por negarse á tomar parte en el asunto despues de haber dado palabra de honor al general Campos de no mezclarse en nuevas sediciones. Parece que obligaron á este cabecilla, cuyo verdadero nombre es Moncada, hasta el punto de dispararle algunos tiros. Los antiguos jefes capitulados se colocaron desde el primer momento al lado de la autoridad.

También de Holguin se fueron al monte otras 200 personas mandadas por un tal Garmendia y un alférez, que fué expulsado de las guerrillas leales, llamado Belis. Desde el primer momento se han notado ya en las partidas grandes rivalidades y odios, profundas divisiones, tanto que al separarse en grupos, cada uno llevaba grito y bandera diferentes.

En los primeros días de este mes había reunidos en jurisdicción de Holguin nada menos que 26 batallones. El movimiento, pues, no tenía significación de importancia, como se ha visto por los últimos despachos recibidos. La gente del país, ante el temor de la pérdida de sus siembras, se ha puesto al lado de la autoridad. Como prueba del espíritu opuesto á toda tentativa criminal que reina en los campos, refiere un periódico de Sagua la muerte del negro Cabarroca, que despues de matar á una hija suya y herir gravemente á la negra con quien vivía, se había fugado las dos veces que fué preso.

Por último, las antiguas guerrillas se han reorganizado y en el resto de la isla reinaba completa paz.

(«Liberal.»)

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Fomento resolviendo, entre otras disposiciones, que los dueños de marcado, de fábrica y de comercio presenten al alcalde del punto de su residencia dos ejemplares del diseño de sus marcas respectivas.

S. M. el Rey y sus augustas hermanas han visitado esta tarde Segovia.

D. Alfonso ha dirigido algunas maniobras que ha ejecutado la fuerza de artillería en las afueras de aquella capital.

SS. AA. han visitado el Hospicio, un convento y han presenciado las maniobras.

En el Consejo de ministros se ha tratado, al parecer, de un acuerdo importante para los escolares de la isla de Cuba. Se ha resuelto que sean válidos los estudios que verifiquen en el extranjero los naturales de aquella región española y que se consideren como hechos en la Universidad de la Habana

para los efectos de la ley sobre instrucción pública.

Parece que han sido objeto de deliberación de los consejeros responsables varios telegramas de París referentes á las conferencias verificadas en aquella capital entre varios gefes de los partidos democráticos.

El general Jovellar comunicó anoche al presidente del Consejo y al ministro de Ultramar la constitución de la junta encargada de formular las reformas que han de hacer en Cuba y el resultado de la primera reunión.

Hasta que regrese la corte á Madrid no se verificará ningún consejo de ministros presidido por Su Majestad el rey.

Decíase ayer tarde á última hora que la autoridad había tenido noticia de que el Sr. Ruiz Zorrilla ha estado en Madrid algunas horas hace pocos días.

Esta noticia no se ha confirmado.

Se han recibido ya en el ministerio de Estado las noticias que se esperaban de Viena acerca de las condiciones que ha de reunir el delegado régio, y el ceremonial que ha de emplearse en el solemne acto de pedir, en nombre de S. M. el rey, la mano de la archiduquesa María Cristina.

Segun nuestros informes, será nombrada para realizar tan honrosa misión una embajada extraordinaria, á la que se agregará el ministro de España en la corte de Austria, Sr. Compte.

Tan pronto como regrese S. M. el rey á Madrid, se designará la persona que ha de ser distinguida con tan especial y elevadísimo cargo.

Leemos en «La Correspondencia»:

«Carece de fundamento la noticia que publica ayer mañana la «Iberia» relativa á que en la madrugada de ayer había estado el ministro de la Gobernación al habla con varios gobernadores.

Si la intención del colega era dar á entender que ocurre algo en provincias, podemos asegurar que no hay novedad alguna en toda la Península.»

Dícese que en la misma casa donde actualmente se encuentra el Sr. Lagunero se ha hospedado no hace mucho tiempo un importante amigo político de dicho señor.

Por el ministerio de la Guerra se ha pasado una comunicación al capitán general de Madrid, señor Primo de Rivera, para que nombre el fiscal que ha de instruir el correspondiente sumario, para que en su vista juzgue el consejo de guerra la conducta militar del general Lagunero.

Dice el «Diario Español»:

«Segun cartas recibidas hoy, en algunos círculos de aquella capital se aseguraba que varios españoles de ideas políticas avanzadas habían salido de la misma, dirigiéndose unos á la frontera de Cataluña, y otros hácia nuestras provincias del Norte.»

No es exacto que el gobierno se proponga rebajar á plenipotencia ó legación, la embajada de España en París.

El Sr. Alonso Martínez ha demorado su regreso á esta capital hasta el día 2 del mes próximo. El día 5 del mismo es esperado también el señor Candau. Para esta fecha se encontrarán en Madrid los demás diputados centralistas, con objeto de celebrar la reunión que hemos anunciado.

«Aunque nada puede asegurarse de los acuerdos que adoptarán en ella, dice «El Imparcial,» nuestras noticias son, que predominará la idea de continuar

por ahora, en la misma actitud expectante que adoptó dicha agrupación en el último período legislativo, prestando su incondicional apoyo al ministerio en las cuestiones de orden público, y colocándose al lado de la mayoría en la discusión de las capitulaciones matrimoniales.»

Con referencia á noticias recibidas de París, decían esta tarde varios hombres políticos que el señor Carvajal se ha separado del partido posibilista, mostrándose de acuerdo con los hombres del centro izquierdo de la democracia. Los amigos del señor Castelar dicen que desde que pronunció el discurso en contra del Mensaje régio quedó separado en principio de la política del Sr. Castelar.

Las noticias de Cuba recibidas ayer eran sumamente satisfactorias, según se decía en los centros ministeriales.

La autoridad superior había recibido manifestaciones de adhesión de todos los puntos de la isla y los propietarios de esclavos se mostraban propicios á facilitar la solución de la cuestión social.

Según la versión oficial, los insurrectos abandonaban las armas ó se fraccionaban en partidas.

Según noticias de Cuba que tenemos por ciertas, se sabe que el teniente coronel del regimiento de la Corona, Sr. Recigosa, sorprendió el miércoles de la presente semana una partida de gentes de color en el sitio llamado «Arroyo de los negros,» habiéndoles hecho un muerto, un herido, ocho prisioneros libres y cuarenta y cinco esclavos.

El gobernador de Barcelona ha teleografiado al gobierno que la tranquilidad es completa en aquella provincia y que ningún temor ni recelo abriga de que pueda ser alterado el sosiego público.

El Sr. Romero Robledo saldrá mañana de Biarritz para Cataluña, según carta que ayer escribió á uno de sus amigos de Madrid.

### TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 27 de setiembre.

Han dimitido su cargo nueve de los individuos nombrados para la comisión que debe proponer las reformas que han de plantearse en Cuba.

Los diputados de Cuba y Puerto-Rico se reunirán mañana para ocuparse de asuntos políticos y de interés material para aquellas islas.

El miércoles se reunirá la junta de reforma de los aranceles de aduanas.

Bucharest 26.—La comisión de los límites de las fronteras de la Bulgaria y de la Rumania se reunirá el lunes 27 de octubre próximo en Silistria.

Londres 26.—El «Times» de esta tarde publica un telegrama fechado hoy en Viena diciendo que los embajadores de Turquía y de Italia han tenido con el príncipe de Bismark una entrevista muy satisfactoria, y que la alianza de Austria con Alemania garantizará la situación de la Turquía, como la creó el tratado de Berlín.

Madrid 27.

El gobierno ha entablado la oportuna reclamación para que el sultán de Marruecos releve al nuevo alcaide del Serrallo Jach Mohamed, enemigo acérrimo de España.

El ministro de la Gobernación ha firmado una circular encaminada á que las diputaciones y ayuntamientos al contratar servicios de obras públicas no prescindan, como lo hacen algunas veces, del requisito de la subasta, y disponiendo que en toda contrata que exceda de 50,000 pesetas es indispensable la doble subasta.

El miércoles se celebrará consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

El brigadier Ochando ha sido nombrado fiscal de la causa formada al general Lagunero. Este continúa gravísimo.

Háblase de una entrevista que deben celebrar brevemente en Munich el conde de Bismark y el señor Cánovas del Castillo.

A mediados de la próxima semana se encontrarán en Madrid los Sres. Balmaseda, Sagasta, Serrano, Carvajal y otros hombres importantes.

Marsella 26.—Las esportaciones de diferentes países en trigos para Francia han sido las siguientes durante el mes de agosto último: Inglaterra, 2.267 quintales métricos; Bélgica 43,207; Rusia 564,772; Alemania 39,001; Italia 4,889; Turquía 82,747; Estados-Unidos 601.615; otros países 126 mil.

Las importaciones totales de granos en el Reino Unido han sido en la semana última de 1.406,500 quintales métricos, de los cuales 846,500 eran de trigo.

Madrid 27.

Es inexacto que se haya dispuesto dar de alta en el ejército al general Lagunero. Este gozará de un tercio de sueldo mientras se le instruye la causa, y si al terminarla resultara sin faltas suficientes para espulsarlo del ejército, se le rehabilitaría de nuevo.

El Sr. Carvajal se ha separado completamente del posibilismo, poniéndose de completo acuerdo con los Sres. Martos y Ruiz Zorrilla.

Se ha ultimado una pequeña combinación de jueces y promotores fiscales.

Regresan á Madrid muchos senadores y diputados.

Anúnciase una combinación de altos puestos militares, por la cual el general Jovellar reemplazaría al general Moriones en Filipinas; este último entraría en la Dirección general de caballería, y el conde de Balmaseda reemplazaría al general Jovellar.

Considérase seguro el nombramiento del duque de Bailen para la embajada extraordinaria en Viena. Nada sin embargo se resolverá hasta el lunes, en que la corte regresará á Madrid.

Madrid 27.

Las noticias del orden público son satisfactorias. Es inexacto que el capitán general de Madrid haya tomado medida alguna preventiva.

Dícese que el brigadier Ochando no acepta el nombramiento de fiscal para la causa del general Lagunero.

En la primera quincena de octubre saldrá de Madrid la embajada que debe ir á Viena á pedir la mano de la archiduquesa Cristina.

Es completamente falso que el gobierno español haya pedido al sultán de Marruecos seis millones de duros á cambio de la cesión de las pesquerías de Agadir.

La escuadra de instrucción ha fondeado en Cádiz.

### BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	15'35
Esterior.	00'00
Bonos del Tesoro.	00'00
Subvenciones de ferro-carriles.	31'25
Cambios sobre Londres.	47'55
Id sobre París.	4'99

(«Provincias.»)

Malta 27.—La fragata de guerra «Vittorio Emanuele» ha llegado á este puerto y se propone zarpar pronto para Barcelona.

Constantinopla 27.—Siguiendo los consejos de varios representantes extranjeros, los delegados de Grecia y de Turquía se esfuerzan en encontrar una forma aceptable para la solución de todas las cues-

iones pendientes entre ambos gobiernos.

Marsella 27.—Los últimos avisos que se han recibido de Odessa anuncian grandes envíos de cereales procedentes del Mediodía de Rusia para diferentes puertos del Mediterráneo.

Telégramas recientes, señalan el paso por los Dardanelos de 28 embarcaciones con cargamento de trigo.

De estas, seis vienen destinadas á este puerto, dos á Inglaterra, cuatro á Bélgica, dos á Holanda y las restantes á diversos puertos del Mediterráneo.

En París han bajado los trigos 50 céntimos y las harinas dos francos por saco.

(«Isleño.»)

## Gacetilla.

**El vapor-correo «Menorca» llegado esta mañana procedente de Palma, ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros:**

D. Antonio Bayo.—Augusto Badenez.—José Bordoy.—Gabriel Villalonga.—Juan Tomás.—José Finasias.—Pablo Barceló.—Luis Avila.—Agustín Ballester.—Ramon Horrach.—Jaime Planas.—Valeriano Mora.—Amador Enseñat.—Ignacio Forteza.—Francisco Guerrero.—Miguel Roman.—Jaime Bernat.—Miguel Bernat.—Matilde de Guimel.—Juana M.<sup>a</sup> Ginard.—10 soldados.—Total 30.

\* \*

**Se anuncia la vacante de la escuela incompleta de niñas del pueblo de Mercadal en esta Isla.**

\* \*

**Avisa la Administración de correos que el vapor-correo «Menorca» desde mañana y los miércoles sucesivos saldrá de este puerto para el de Palma á las 5 de la tarde en vez de las 6 como hasta aquí lo ha verificado.**

\* \*

**Por el Ministerio de la Guerra se ha dado las órdenes oportunas á fin de que se incorporen á sus cuerpos los individuos del reemplazo de 1878 que se hallan con licencia ilimitada.**

\* \*

**Por telegrama de Alcudia que nos fué facilitado por la Administración de los vapores-correos, el «Puerto-Mahon» emprendió su marcha para Barcelona á las cinco de ayer tarde.**

\* \*

**Según noticias mañana por la noche es el día destinado para la inauguración de la música del Batallón Infantería de Marina. A este efecto se darán serenatas al Excmo. Sr. General Gobernador militar, al Sr. Comandante militar de Marina; y al Teniente coronel de dicho batallón con motivo de su ascenso á coronel.**

\* \*

**Ayer fondeó en el puerto de Barcelona el vapor trasatlántico español «María.»**

\* \*

**Ha fallecido en Pascagonla (Mississippi) don Miguel Leon Pol, vice-cónsul de España en dicha ciudad. Era natural de Mallorca y deja una viuda y nueve hijos.**

\* \*

**Administración Principal de Loterías de Mahon núm. 1804.—Calle Arra-valeta n.º 3.**

Queda abierto el despacho en esta nueva Administración, hallándose de venta los billetes correspondientes al sorteo del 7 octubre, al precio de 250 pesetas cada uno, cuyo primer premio es de 500.000 pesetas.

Mahon 30 setiembre de 1879.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

San Gerónimo doctor y fundador.

**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Amor Hermoso en la Parroquia.

**Santo de mañana**

La Dedicacion de la santa iglesia Catedral y San Remigio obispo.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marino.**

Despachados el 30.

Para Barcelona Berg. Gta. Rta. «Rosita» Cap. D. Salvador Domenech con 11 trips. 1 ps. y frutas.

Para idem Berg. Gta. «Maria Elisa» Cap. D. Luis Vidal con 9 trips. 1 ps. y maderas.

## Anuncios.

**D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera**

**Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que el dia 17 de Octubre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente el predio «Son Ameller» del término de Mercadal de cabida de 231 hectáreas, 14 áreas y 30 centiáreas retasado en 36.500 pesetas, de pertenencia de los pupilos D. Juan y D. Julio Carreras y Mes- tres; con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la escribanía del infrascrito actuario: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de los interesados. Dado en Mahon á 17 Setiembre de 1879.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Agueda Catalina Cardona viuda de Juan Miguel Goñalons y Orfila residente que fué de la Argelia y en el dia ausente en ignorado paradero, á fin de que dentro del término de treinta dias acuda á usar de su derecho en representacion de su hijo pupilo Juan Francisco Emilio Goñalons y Cardona, en el juicio de abintestado de Juan Goñalons y Seguí abuelo del último pendiente en este Juzgado, parándole si no lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á diez de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia dos de Octubre próximo y hora de las doce de su mañana se procederá á la subasta y remate en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en los mismos, de un huerto, cosa de una barcilla sembrado en poca diferencia, situado en el término municipal de aquella ciudad y parage denominado Plá de la Fuente, propio de D.<sup>a</sup> Angela Vila y Capella retasado en la cantidad de tres mil doscientas cincuenta pesetas, de la cual no se admitirá postura alguna que no cubra sus dos terceras partes; pues así lo tengo mandado á instancia de D. Jaime Riutort y Sintés, como marido de D.<sup>a</sup> Catalina Moll y Marqués en las diligencias sobre ejecucion de cierta sentencia. Dado en Mahon á seis de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Alles, Escribano.

## Alcaldía de Mahon.

Terminada la recoleccion de cereales del presente año, los propietarios y cosecheros de este Distrito Municipal se servirán satisfacer en el plazo de 15

dias, el derecho de consumo señalado á dichas especies, en la Administracion del impuesto de consumos sita en el Anden de Levante frente al fondeadero de los vapores-correos.

Los que tienen constituido depósito doméstico de las espresadas especies se servirán dar aviso á la espresada Administracion de las que vendan para el consumo de la poblacion, satisfaciendo sus derechos semanalmente con arreglo á lo prevenido en el artículo 76 de la Instruccion vigente. Mahon 29 de Setiembre 1879.—El Alcalde, José Vidal Rubí.

## Instituto de segunda enseñanza de Mahon.

El dia 1.<sup>o</sup> de Octubre próximo á las doce de su mañana en el salon para actos públicos de este Instituto, tendrá lugar la solemne inauguracion del curso académico de 1879 á 1880.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento del público y en especial de los padres y familias de los alumnos á quienes interesa mas directamente. Mahon 29 de Setiembre de 1879 —El Director, Diego Monjo y Vicens.

## Alcaldía de Mahon.

Próxima la época de la matanza de cerdos, los habitantes de Mahon y su radio que hayan de matar cerdos darán aviso á la Administracion del impuesto con tres dias de anticipacion en el local que aquella tiene establecido al efecto en el Anden de Levante, frente al fondeadero de los vapores-correos donde dejarán nota de su nombre y apellido, calle donde viven y número de la casa que habitan.

Los que habiten en el extraradio, para verificar dicha matanza deberán dar el aviso indicado con ocho dias de anticipacion.

Apreciado el peso del cerdo por el encargado, pagarán sus dueños á dicho comisionado en el acto lo que por derecho corresponda con arreglo á las tarifas vigentes, siempre que se conformen con el peso que él les hubiese señalado. Si no hubiese conformidad, se procederá al peso del cerdo con intervencion de su dueño quien despues pagará lo que corresponda.

Si pagado el derecho que por consumo correspondía á un cerdo, muriera éste, se devolverá por la Administracion del impuesto lo que por este concepto hubiese percibido, tan luego se justifique por el dueño y en debida forma que dicha muerte fué casual.

Los que dejen de pagar en el acto los derechos de consumos y no lo verifiquen en la Recaudacion dentro del tercero dia se les exigirá este por la via de apremio. Mahon 29 de Setiembre de 1879.—El Alcalde, José Vidal Rubí.

## Batallon Expedicionario de Infantería de Marina.

Teniendo que construir mil doscientas mudas de rayadillo para la fuerza de este Batallon se anuncia al público para que, los que deseen efectuar la construccion, se presenten ante la junta económica respectiva, el lunes seis de Octubre próximo venidero con los tipos y proposiciones, conforme al pliego de condiciones que está de manifiesto en las Oficinas del mencionado Batallon Calle de Sta. Ana número 9 —El Comandante Capitan Comisionado, Ernesto Gil y Eguia.

## Pérdidas.

En la mañana del domingo, desde la calle del Castillo número 94 por la de S. Elías á la Miranda; se perdió una sortija de oro con tres diamantes. Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la calle del Castillo número 25 fonda La Balear donde además de quedarle reconocido se le gratificará.

## Para alquilar.

Lo está el primer piso de la casa de la calle del Norte núm. 1, esquina á la Plaza del Cármen, con ó sin muebles. Informarán calle de las Moreras núm. 41.

## Subasta.

El lunes dia seis de Octubre, á las once de la mañana tendrá lugar en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, la subasta y remate de dos viñas, de cabida, una de mil cepas y la otra de una barcilla, situadas en Son Grás del término de Ferrerías, a tenor del pliego de condiciones que obra en la Notaría de D. Francisco Andreu y en poder del pregonero.

## FORTEZA HA LLEGADO.

Es portador de un rico surtido de joyas de oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras, como son: pulseras, collares, sortijas, pendientes, medallones, cadenas, relojes, aderezos, etc. etc.

Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo. Pasa al domicilio de las personas que lo solicitan.



**D. GUILERMO ANTONIO PUERTO  
Y CREUS.**

HA FALLECIDO EN PALMA DE MALLORCA

EL DIA 26 DEL ACTUAL.

( E. P. D. )

**Su hijo D. Fausto suplica  
á sus amigos y conocidos  
que se sirvan tener presen-  
te en sus oraciones el alma  
del finado.**



R. I. P.



**EL DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJÍA  
D. CRISTÓBAL ALCÁNTARA Y CARDONA**

FALLECIÓ EN LA TARDE DE AYER.

Su desconsolada madre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible e irreparable pérdida á sus amigos y conocidos, les suplican se sirvan tenerlo presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las 5 de esta tarde.

Mahon 30 Setiembre 1879.